



かけはし

令和 5年 5月 1日
東久留米市立第三小学校
校長 町田 元彦

学校ホームページ
<http://www.higashikurume-school101.jp/dai3-e/>

教育目標 ○よく考える子 ○なかよくする子 ○元気のよい子

「ほめる」から「認める」へ

校長 町田 元彦

校長室の窓からは、さわやかな風とともに、運動会の練習に一生懸命取り組む子供たちの声や、心地よい音楽が聞こえてきます。

5月20日(土)は運動会です。今年度は、全学年「短距離走」と1・3・5年生が「団体競技」、2・4・6年生が「表現」の発表を行います。私たち教職員は、運動会までの取組を通して、子供たちが積極的に挑戦する姿勢をしっかりと支えていこうと考えています。

ところで、子供たちが何かに向かって挑戦しているとき、私たちはよく「ほめる」とか「認める」ということをします。この「ほめる」と「認める」ことを子供たちはどう感じているのでしょうか。大人は、「ほめる」と「認める」ことは同じという感覚でしょう。しかし、「認めてほしい」と思っている子供にとっては、「ほめられてもうれしくない」と感じる時があるようです。

大人が子供を「ほめる」ときは、一般に大人の基準や水準で「ほめる」ことが多いように思われます。反対に言えば、水準に達しない場合には「頑張りなさい」と叱咤激励することはあっても、ほめることはまれでしょう。

それに対して、子供が「認めてもらいたい」というのは、一般に子供の基準や水準で「ほめられたい」のではないのでしょうか。大人の考えた基準や水準に達していなくても、子供なりのこだわりで努力したり工夫したりしたことを「認められたい」のです。

大人は子供をほめようとする、どうしても「評価」になりがちです。私たち大人が意識すべきことは、「評価」ではなく、ポジティブな「認める」言葉かけをすることだと思います。

岸田雪子氏の著書『スウェーデンに学ぶ「幸せな子育て」子どもの考える力を伸ばす聴き方・伝え方』をもとに、「ほめる」を「認める」に変換する5つのポイントを紹介します。

● Point1 子供が「やったこと」をそのまま認める

新しい世界を日々広げる子どもたちが「やってみたこと」そのものを「認める」。

「難しいやり方に挑戦したんだね。」

● Point2 子供自身の努力・工夫を認める

子供自身が頑張った部分に焦点を当てて具体的に言葉にする。「結果」ではなく、「努力」や「工夫」した過程に注目する。

「運動会まで一生懸命に走る練習を練習していたね。」

● Point3 子供に聴いていい

子供が何を工夫したり努力したりしたのか、わからない時は、子供に聴く。

「ダンスで、どんなことをがんばったの?…そっか。指先まで腕をしっかり伸ばして踊ったんだね。」

● Point4 できなかったところは、伸びるところ

できていないところ=「伸びしろ」と考える。

「計算の練習を一生懸命やったんだね。間違えたところはもう一回やってみようか?」

● Point5 まるごと認める

時折、意識して「子供の存在をまるごと認める」言葉もかける。

「生まれてきてくれて本当にうれしい。」

私たち教職員も様々な教育活動を通して、子供とともに伴走し続けること、そして、子供の頑張りのそばにいて、ポジティブな「認める」言葉かけをしていきたいと思っています。



第三小を去られた教職員の皆様から

保護者・地域の皆様に支えられ、子供たちのピッカピカ笑顔・とことん頑張るやる気に力もらい、4年間三小ですごく楽しい毎日を送ることができました。「三小ギネスに登録します！登録No.1ステキな学校！第三小学校！！」お世話になりました♡

♪若い命は、のびやかに♪ 校歌の最後の歌詞です。第三小学校の子どもたちは、自然豊かなこの環境で、まさにのびのびと学び、遊び、健やかに成長していると感じます。みんなで音を奏でることの楽しさを体感し、美しい音楽に心を震わせることのできる人になってほしいと願っています。またどこかでお会いしましょう。さようなら。

第三小学校には、4年間お世話になりました。産休明けで、久しぶりに学校に通う際にとっても緊張していました。しかし、子供たちの笑顔や思いやりに勇気付けられ、楽しく過ごすことができました。

新しい学校も第三小学校です。この学校での思い出を胸に、新しい学校でも頑張ります。

高学年算数少人数を4年、新人育成を2年、計6年間お世話になりました。

3階や屋上から見える富士山と子供たちの笑顔にパワーをもらい、毎日楽しく充実した日々を過ごさせていただきました。

本当にありがとうございました。

第三小学校では、4年間お世話になりました。そして、東久留米市には14年間もお世話になりました。

理科専科として、理科の楽しさ面白さが、三小の児童の皆さんに少しでも伝わっていたら嬉しいです。たくさんお世話になった御恩を、どこかでお返しできるよう、今後も頑張ります！さようなら。

4年間大変お世話になりました。三小のみんなが元気に外遊びをする姿を保健室から見ているのがとても好きでした。(学校医の先生方もよくほめてくださっていました！)三小の皆さんは素直で優しい子が多かったと思います。みんなの好きなこと、得意なことは必ず将来誰かの役に立ちます。これからも自分のこと、お友達のことを大切にしてくださいね。

校庭の桜、美しい緑の中を流れる落合川等、豊かな自然に囲まれた第三小での5年間は、あつと言う間でした。何事にも一生懸命に取り組む三小の子供たちからは、いつも元気もらっていました。また、保護者の皆様には、様々な面で支えていただきました。本当にありがとうございました。また、お会いできる日を楽しみにしています。

第三小学校には、7年間お世話になりました。

元気いっぱいの子、恥ずかしがりやの子、友達思いの子、たくさんの子供たちとの出会いがありました。子供たちの笑顔に支えられて、楽しく充実した日々を過ごすことができました。

また、保護者の皆様には、様々な御協力をいただきました。本当にありがとうございました。

5年間、お世話になりました。何事にも一生懸命な三小の子供たちと楽しく過ごした日々は、とても幸せでした。また、とくに今年度は図書担当として、多くの保護者の皆様にも、支えていただきました。感謝の気持ちで、いっぱいです。

これからも、皆さんの更なる活躍を応援しています。本当にありがとうございました。

6年間、お世話になりました。すずかけ学級の子たちと、そしていろんなクラスの子たちと、休み時間に鬼ごっこなどをすることが、本当に楽しかったです。

これからも、体を大切にしながら、勉強や遊びをいっぱいしてくださいね。



1年生を迎える会

コロナ禍でここ数年は、校庭で短めに行われていた「1年生を迎える会」でしたが、今年度は体育館に全校児童が集まる形で行うことができました。大きな拍手の中、1年生が6年生と一緒に入場し、迎える会が始まりました。各学年の代表児童によるお祝いメッセージ、5年生からの手作りペンダントのプレゼント、全校児童で「校歌」のプレゼントをして、歓迎の気持ちを伝えました。最後は、「1年生になったら」の歌と「よろしくお祈いします。」の言葉に、「ありがとう」の気持ちを込めました。

昨年度の代表委員会の子供たちが司会や始めの言葉、終わりの言葉を担当し、素敵な会となりました。



消防写生会

2年生 すずかけ学級

消防士さんにお越しいただき、消防写生会を行いました。消防車2台が来て、普段はあまり近くで見ることのできない消防車を間近で見ながら、画用紙いっぱい力強く描くことができました。細かい部品や制服を着た消防士さんなど、思い思いに描いていました。消火器の使い方を見せていただいたり、描いた絵をほめていただいたりして、消防士さんや消防団員の方との触れ合いを楽しむこともできました。



離任式

今年度、第三小学校を去られた先生方が離任式に参加されました。

三小での思い出や新しい学校のことなど、お話をされました。懐かしい子供たちから、お手紙やメダルが贈られ、うれしそうな先生たちでした。

また、子供たちも先生方との再会を大いに喜ぶ様子が見られ、素敵な式となりました。式が終わったら、子供たちの間を先生たちが通って、第三小の子供たちとお別れをしました。

5月



—お願い—

日	曜	行事等の予定 (学年)
1	月	全校朝会 委員会②
2	火	掃除なし
3	水	憲法記念日
4	木	みどりの日
5	金	こどもの日
6	土	
7	日	
8	月	安全指導 運動会打ち合わせ①
9	火	開校記念日
10	水	運動会全体練習 (朝会、1校時) 午前授業
11	木	内科検診 (1、す、4-3) 尿検査2次 移動教室保護者説明会 (6) 学校探検 (1, 2) (3・4校時)
12	金	掃除なし 尿検査2次予備 皮むき体験 (2) (1校時) PTA 総会 3:20
13	土	
14	日	
15	月	全校朝会 運動会係打ち合わせ② 避難訓練 教育実習始
16	火	掃除なし
17	水	運動会全体練習 (朝会、1校時) 午前授業
18	木	音楽鑑賞教室 (6)
19	金	運動会準備5校時 (5, 6) 午前授業 (1~4)
20	土	運動会
21	日	
22	月	振替休業日
23	火	わくわくスポーツ週間始
24	水	なかよし班集会①
25	木	耳鼻科検診 (全) 掃除なし
26	金	お米の学校 (5) (1・2校時)
27	土	
28	日	
29	月	全校朝会 クラブ② わくわくスポーツ週間終
30	火	体力テスト
31	水	児童集会 午前授業

<運動会について>

これから日中の気温が高くなることが予想されます。運動会の練習では、汗もかき、体力も消耗することが予想されます。お子様の体調管理に十分気を付けてください。

<写真掲載について>

学校だよりやHPなどで学校での教育活動を紹介するため、お子さんの学習の様子を写真等で掲載する場合があります。御都合が悪い場合は、連絡帳にて各担任までお知らせください。

<マチコミ登録について>

学校からのお便りで、すでにお知らせしてありますが、年度が変わりましたので、マチコミに再度登録が必要です。まだ、再登録されていない方は、お手数ですが、お便りを確認の上、再登録の手続きをよろしくお願いいたします。登録シートを紛失された方は、担任まで申し出てください。

教育実習生が2名参ります

5月15日～6月2日

よろしくお願いいたします。

給食費の引き落としが始まります

毎月10日が引き落とし日となります。引き落としは、月に1回のみで再引き落とし日はありません。5月のみ4、5月分が引き落とされますので、残高不足のないように、御確認をお願いいたします。給食費未納者ゼロに御協力ください。

<生活目標> 安全な学校生活を送ろう

<保健目標> 病気を早く治そう

<給食目標> 食事のマナーを身に付けよう